

---

## Le Prince chéri.

**Numéro d'inventaire :** 1979.19080

**Type de document :** image imprimée

**Éditeur :** Pellerin (Epinal)

**Imprimeur :** Pellerin

**Période de création :** 4e quart 19e siècle

**Date de création :** 1890 (vers)

**Inscriptions :**

- nom d'illustrateur inscrit : Anonyme

- numéro : 1115

**Description :** Planche de 20 images (60 x 58) en couleurs, légendées.

**Mesures :** hauteur : 382 mm ; largeur : 272 mm

**Notes :** Thème : Une fée intervient dans la conduite d'un prince, en le châtiant ou le récompensant.

**Mots-clés :** Images d'Epinal

Littérature de jeunesse (y compris les contes et légendes), publicité relative à la littérature de jeunesse

**Filière :** aucune

**Niveau :** aucun

**Autres descriptions :** Langue : Français

Nombre de pages : 1

ill. en coul.

IMAGERIE PELLERIN

## LE PRINCE CHÉRI

IMAGERIE D'ÉPINAL, N° 1115



Il y avait une fois un bon roi qui, étant à la chasse, vit un petit lapin blanc qui vint se jeter dans ses bras.



Le roi emporta le petit lapin dans son palais, et lui fit donner une jolie petite maison et de bonnes herbes à manger.



La nuit, quand il fut seul, il vit paraître une belle dame, qui lui dit : Roi, je suis la fée Candide, pour éprouver votre cœur je me suis changée en lapin que vous accorderiez tout ce que vous voudrez.



Le roi demanda que son fils fût le meilleur des princes. Alors la fée mit au doigt du prince Chéri une bague qui le piquerait chaque fois qu'il commettait une mauvaise action.



Le bon roi mourut, et Chéri lui succéda. Un jour qu'il était de mauvaise humeur, sa petite chienne vint le caresser ; Chéri lui donna un coup de pied. Aussitôt la bague le piqua jusqu'au sang.



Chéri crut que la fée se moquait de lui, et il jeta la bague dans la rivière. Alors il devint si méchant, qu'on ne pouvait plus le souffrir.



Etant à la promenade, Chéri rencontra une jeune fille nommée Zélie : il résolut de l'épouser ; mais elle le refusa parce qu'il était méchant.



Le prince Chéri, en colère, fit saisir Zélie par ses officiers, et conduire de force dans son palais.



Chéri, irrité de la résistance de Zélie, monta à la prison, et jura qu'il la forcera d'obéir.



Arrivé à la prison, Chéri ne trouve point Zélie. Il se mit dans une colère épouvantable, et veut tout le monde.



Dans cet état, Chéri rentra chez lui ; aussitôt la terre trembla, et la fée parut. Vous avez méprisé mes conseils, dit-elle, vous allez être puni.



Aussitôt Chéri fut changé en monstre, et se trouva dans une forêt. Il entendit une voix qui lui dit : Voilà l'état où tes crimes t'ont réduit.



En parcourant la forêt, Chéri tomba dans une fosse ; des chasseurs l'ayant enchaîné, le conduisirent dans la ville capitale de son royaume.



On mit Chéri avec les autres bêtes féroces. Un tigre, échappé d'un cage, alla dévorer le gardien ; mais Chéri s'élança sur le tigre et l'étrangla.



Il ouit aussitôt une voix qui disait : UNE BONNE ACTION NE EST PAS SANS RÉCOMPENSE ; et en même temps Chéri fut changé en un joli petit chien.



Chéri, voyant une pauvre femme qui mourait de faim, lui donna le morceau de pain qu'il avait pour son déjeuner.



Au même instant Chéri entendit la voix qui disait : UNE BONNE ACTION NE EST PAS SANS RÉCOMPENSE. Aussitôt il fut changé en un beau petit pigeon blanc.



Chéri se mit à la recherche de Zélie ; après plusieurs jours, il l'aperçut dans un désert, assise à côté d'un ermite. Aussitôt il vola sur son épaule.



Zélie, charmée, lui dit qu'elle l'aperçut toujours. Aussitôt Chéri reprit sa forme naturelle, car la fée Candide, cachée sous la figure de l'ermite, lui avait pardonné.



Chéri et Zélie se jetèrent aux pieds de la bonne fée pour la remercier. Lévez-vous, mes enfants, dit-elle, je vais vous transporter dans votre palais, et rendre à Chéri sa couronne.